
VERBALE CONSIGLIO DI LABORATORIO DEL 18.1.2022 ORE 11:00 - 
SEDUTA APERTA 
 
Presenti: G. Alessandri - R. Aloisio - C. Bucci - A. Goretti - P. Gorla  - M. Messina - S. 

Parlati - M. Pezzini - F. Villante  
 
Assenti:  
 
Sono presenti su invito del Direttore Giovanna Spagnoli, Virginia De Dominicis. 
 

Odg: 
 

1. Comunicazioni del Direttore 
2. Resoconto CD 26 novembre e 22 dicembre 2021 
3. Varie ed eventuali  

1. Comunicazioni del Direttore 

- Il Direttore augura buon anno a tutti. Congratulazioni a P. Gorla e A. Razeto per aver vinto 
il concorso di primo ricercatore. 

- Situazione covid: i contagi sono aumentati e la situazione covid ha un impatto ancora 
molto importante, c’è un numero di positivi mai registrato finora anche se per fortuna 
nessun caso grave. E’ stata inviata una circolare a inizio anno e il Direttore chiede la 
massima collaborazione da parte di tutti al pieno rispetto di quanto in essa previsto anche 
in coerenza con le disposizioni governative. La nuova normativa per gli over 50 prevede 
il super green pass dal 15 febbraio 2022. Questo vale anche per le collaborazioni 
sperimentali e per le aziende che lavorano all’interno dei LNGS. Per quanto riguarda gli 
accessi in galleria saranno razionalizzati come segue: se siamo in zona bianca o gialla è 
consentita la presenza di 100 persone, se dovessimo entrare in zona arancione la presenza 
sarà ridotta a 75 persone, se andiamo in zona rossa la presenza sarà ridotta a 50 persone 
in galleria. 

- Lavoro agile: dal 1° gennaio 2022 non esiste più il L.A. straordinario ma solo quello 
ordinario che nell’INFN è regolamentato dal POLA. Il L.A. non può superare il 50% del 
monte ore totale mensile. Le richieste di L.A: sono arrivate con scadenza 15/12 e non c’è 
stato il tempo di lavorarci. La settimana scorsa siamo riusciti a completare il tutto e il L.A. 
ordinario è partito il 17.1.2022. Dall’unità di crisi e dal governo si è detto che nei mesi di 
gennaio, febbraio, e marzo è possibile applicare le regole di flessibilità sul L.A. Il Direttore 
ha chiesto a tutti i servizi che le richieste di L.A. non andassero a impattare sul 
funzionamento dei servizi stessi, a tal proposito farà una valutazione di impatto finale. 
Rimangono valide le regole secondo cui si stima la percentuale su base settimanale e si 
richiede che il L.A. va usufruito su base giornaliera e non sono previste frazioni di ore 
all’interno della giornata lavorativa. 

- Viene chiesto ai LNGS di fornire supporto alle scuole superiori attraverso progetti da 
erogare sul territorio (attività di formazione e informazione attraverso seminari, 
orientamento, convegni, lezioni etc). Il Direttore stimola tutto il personale a proporre idee 
e/o attività per questa interazione con le scuole in ambito territoriale. Fornire anche 
possibili strategie in attività post diploma. A tal proposito i LNGS hanno stipulato una 
serie di accordi (Asimov, Istituto Amedeo d’Aosta). C’è un gruppo di lavoro che se ne sta 
occupando composto da: Antolini, Sebastiani, Masciulli, De Simone, Bucci. 



2. Resoconto CD 26 novembre e 22 dicembre 2021 

- Nel Cd di novembre è stato ricordato Lele Tripiccione 
- Legge stabilità: passaggi di livello I-III e IV-VIII. In questo momento la situazione è un 

pò in stallo. La riforma Gelmini che ha impattato sulle Università dovrebbe impattare oggi 
anche sugli ER, in questo caso il CNR si troverebbe a dover fare un numero di promozioni 
esagerato che costerebbe troppo. Nelle Università i ricercatori di tipo A dovrebbero sparire 
dal pre-ruolo e dovrebbero essere più lunghi i tempi del ricercatore di tipo B. Vedremo 
quando lo schema verrà presentato perché ci sono stati molti emendamenti alla proposta 
del Ministro Messa. F. Villante afferma che per l’Università la verifica del pre-ruolo 
impattava sul ricercatore di tipo A e non su quello di tipo B. 

- Concorsi: comma 2 si spera possano essere espletate le procedure in tempi brevi. Sull’art. 
53 è stato completato tutto l’iter e l’INFN si è impegnato a bandire un nuovo concorso 
uguale. Sono state nominate le commissioni per il concorso da dirigente tecnologo e 
dirigente di ricerca. Sono state nominate le commissioni di concorso per i posti da 
ricercatore. I LNGS hanno diritto a 2 posti: uno in Commissione II e uno in commissione 
III. E’ stata lanciata la nuova norma europea su ESFRI.  

- Bando PNRR: un progetto verrà presentato dai LNGS, c’è una proposta sulla parte 
umanistica e sulla parte di calcolo. Dal punto di vista pratico questi progetti impatteranno 
molto sulla divisione ricerca, sulla divisione tecnica, sull’amministrazione e sui LNGS 
tutti. Ci saranno molti fondi da gestire con risorse di personale un po’ ridotte, ma capiremo 
meglio fra qualche tempo. Per la gestione dei progetti del PNRR, l’INFN si appoggerà a 
consulenti esterni. Sempre sul PNRR l’INFN parteciperà alle attività su 2 centri nazionali: 
uno è quello del calcolo, l’INFN sarà l’Hub del centro nazionale di calcolo, e in questo i 
LNGS sono coinvolti in modo indiretto attraverso il consorzio HCP4DR nell’ottica in cui 
questo consorzio diventerà uno dei nodi. Il centro di calcolo relativo al nodo sarà istallato 
ai LNGS. Per quanto riguarda i partenariati estesi l’INFN si concentrerà su 4 o 5 progetti. 

- Sono uscite da parte del DG una serie di nuove regole che riguardano sovvenzioni e 
contributi. L’ente spinge molto sulla dematerializzazione. Si stanno definendo le identità 
e assegnando le firme digitali a tutti.  

3. Varie ed eventuali  

- I. De Mitri chiede se abbiamo energie per aprire un canale verso l’Università dell’Aquila, 
in particolare a ingegneri elettronici e meccanici Il Direttore risponde che a tal proposito 
abbiamo firmato un accordo con il Dipartimento di ingegneria civile e ambientale 
dell’Università dell’Aquila lo scorso ottobre. Bisognerebbe cominciare a trasformare 
questa proposta molto valida nella parte progettuale. N. D’Ambrosio sostiene che questo 
è un ottimo suggerimento. A. Ferella si offre volontario per entrare in questo gruppo di 
lavoro in quanto referente UnivAQ. M. Tobia informa che da tempo molti ingegneri 
meccanici che lavorano o hanno lavorato ai LNGS, sono nati da convenzioni ad hoc che 
hanno portato ottimi risultati. S. Parlati cita una convenzione fatta negli anni scorsi con il 
Dipartimento di informatica e propone di estendere la suddetta collaborazione anche a 
questo Dipartimento. A. Ferella ricorda che esiste già una convenzione con UnivAQ, 
chiede quindi come nascono queste specifiche convenzioni. Il Direttore spiega che c’è un 
problema legato alle attività di formazione degli studenti che richiedono accordi ad hoc. 

 
Non essendoci altri argomenti all’ordine del giorno, il CdL si conclude alle ore 12:24. 
 


